

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



excélsior sobre Glass, que cierra el ciclo de El protegido y Fragmentado.



el Abierto de Acapulco, que buscará conquistar por tercera ocasión.





#### **CARAVANA MIGRANTE**

## ESTÁN MÁS CERCA DE MÉXICO

Grupos de hondureños arribaron a Guatemala y su avanzada ya alcanzó Tecún Umán, en la frontera con México, que es vigilada por mil policías. Alrededor de 300 salvadoreños salieron ayer en éxodo de su país. **PRIMERA | PÁGINA 19** 

EL MANDO RECAERÁ EN LA SSP

## Diputados aprueban la Guardia Nacional

**POR DAVID VICENTEÑO** Y HÉCTOR FIGUEROA

Con el voto a favor del PRI y del PVEM, Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados alcanzaron la mayoría que necesitaban para crear la Guardia Nacional.

Tras nueve horas de discusión, con 348 votos a favor, 108 en contra y diez abstenciones, el pleno avaló en lo general y lo particular el nuevo cuerpo de seguridad, que estará integrado en una primera etapa por policías militares, navales y federales.

La modificación constitucional establece que el mando de la Guardia será civil, a través de la Secretaría de Seguridad Pública; sin embargo, también crea una Junta de Jefes de Estado Mayor, compuesta por funcionarios de Seguridad, Defensa y Marina.

Diputados del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano criticaron que, con lo anterior, el mando civil quedará supeditado al militar.

"Creímos que esto iba a cambiar de una Guardia Nacional a una Guardia Civil Nacional; hoy vemos un mando civil, pero encima una junta de Consejo Militar. Entonces ya sabemos quién va a tomar las decisiones económicamente y también en el sentido de la operatividad", afirmó el perredista Ricardo Gallardo, coordinador de su bancada.

Los diputados clausuraron anoche el primer periodo extraordinario de la actual Legislatura y aplazaron la discusión sobre la reforma al artículo 19 constitucional, en materia de prisión preventiva oficiosa, para el periodo ordinario que inicia el 1 de febrero.

PRIMERA | PÁGINA 4

## **DEFINEN A LOS 10 FINALISTAS** PARA ENCABEZAR FISCALÍA

Bernardo Bátiz, Alejandro Gertz Manero y Verónica de Gyves figuran en el listado que el Senado aprobó ayer y envió a Andrés Manuel López Obrador. Se prevé que el Presidente defina su terna hoy mismo para que se discuta y avalé en el pleno.

PRIMERA I PÁGINA 6

## LA MARINA DESPLEGÓ A 3,200 ELEMENTOS

# Estrategia golpea a huachicoleros

Como parte de la vigilancia contra la ordeña, efectivos federales han asegurado 135 mil litros de gasolina, 24 tomas clandestinas y vehículos

**POR ARTURO PÁRAMO** Y DAVID VICENTEÑO

Con acciones aéreas y terrestres, implementadas en 13 estados contra la ordeña de combustible, elementos federales han logrado recuperar 135 mil litros de hidrocarburos.

También han asegurado 24 tomas clandestinas, mil 469 contenedores y 16 vehículos que eran usados por grupos criminales dedicados a este

La Secretaría de Marina-Armada de México informó que ha desplegado un amplio operativo de vigilancia en ductos petroleros, con tres mil 200 efectivos.

La dependencia indicó que durante un recorrido por Tepeapulco, Hidalgo, evitó el robo de hidrocarburo al asegurar una excavación irregular cerca del poliducto Tuxpan-Azcapotzalco.

El almirante José Rafael Ojeda Durán, titular de la dependencia, dijo que ese ducto es vigilado por 800 elementos federales, lo que ha permitido su operación continua por 72 horas para mitigar el desabasto que afecta al Valle de México desde hace algunos días.

En tanto, Pemex informó que, gracias a la estrategia implementada por el gobierno, ha ganado terreno al mercado negro al facturar más por la venta de gasolinas.

Octavio Romero, director de la petrolera, destacó que, para garantizar el abasto, se tiene un inventario superior a 16 millones de barriles de combustible, un tercio de los cuales ya está en los tanques de almacenamiento repartidos por todo el país.

PRIMERA | PÁGINA 8







Las acciones del Ejército y la Marina contra el robo de hidrocarburos se mantienen en 13 estados. Con el operativo se ha logrado que siga en funciones el ducto Tuxpan-Azcapotzalco.

## Es hora de confiar en la lucha del gobierno, aseguran empresarios

Integrantes del Consejo Asesor Empresarial del presidente Andrés Manuel López Obrador respaldaron la lucha contra el robo de combustible.

Tras una reunión a puerta cerrada en Palacio Nacional con funcionarios federales, Olegario Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial Ángeles, reiteró el respaldo del sector empresarial hacia las acciones del gobierno para erradicar el robo de combustibles. Destacó que ya es tiempo de que la iniciativa privada nacional tenga confianza en México.

"El sector privado está dispuesto a invertir y seguir generando empleo. Quien ha creído en México y ha invertido en México le ha ido bien", expuso.

Por separado, autoridades federales y gobernadores del centro del país acordaron trabajar de manera conjunta en el combate al robo de gasolinas y en la regularización del abasto en las estaciones de servicio

- Arturo Paramo y Enrique Sánchez PRIMERA I PÁGS. 10 Y 11

## PREVISIÓN DE ECONOMÍA

## Cierre administrativo en EU aplaza T-MEC a 2020

POR LINDSAY H. **ESQUIVEL** 

Debido al cierre del gobierno de EU, el Congreso de ese país retrasará la ratificación del tratado con México y Canadá, que ante eso podría entrar en vigor hasta 2020.

Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, indicó que los legisladores estadunidenses esperan un estudio sobre el T-MEC que consideran necesario discutir y ratificar.

Desde el pasado 21 de

diciembre, el gobierno de Donald Trump suspendió actividades burocráticas ante la falta de consensos sobre el presupuesto federal y los recursos para el muro fronterizo.

De la Mora explicó que el informe que esperan los legisladores de EU tiene un periodo de entrega de 105 días, los cuales corrieron a partir de que se les notificó la intención de firmar el T-MEC, lo que ocurrió el 30 septiembre pasado, de ahí que el tiempo esté por agotarse.

## XPRESIONES

### **CORTÉS:** NI DE AQUÍ NI DE ALLÁ

Apestado en México y olvidado por España, un nuevo libro retrata al conquistador como un rebelde mujeriego, bullicioso y elocuente. PRIMERA | PÁGINA 26

#### **MADERO TENIA SU** CORAZONCITO

Dos cartas que el expresidente escribió a Sarita Pérez serán subastadas. "Recibe un ardentísimo beso de quien te ama con toda su alma", dice una de las misivas que saldrán a la venta el 22 de enero.

**PRIMERA | PÁGINA 26** 

## COMERCIANTES, LAS VÍCTIMAS

## Indagan nueva forma de extorsión vía préstamos

POR LILIAN HERNÁNDEZ

Autoridades capitalinas detectaron una red de colombianos que ofrece créditos en efectivo a dueños de pequeños negocios y los extorsionan para que les paguen con intereses fijados a su arbitrio.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que en sus audiencias públicas le han denunciado esta modalidad delictiva, conocida como Gota a Gota, porque los prestamistas dejan sin dinero a la gente gradualmente

Indicó que han sido detenidos cuatro colombianos vinculados con este ilícito, quienes incluso utilizaban una app para llevar la información

## **ACAPARAN DELITOS** TRES ALCALDÍAS

Cuauhtémoc, Iztapalapa y Gustavo A. Madero representan 33% de la incidencia delictiva que toda la ciudad sumó en los tres últimos años.

PRIMERA | PÁGINA 20

del crédito, que puede ser de entre dos mil y 60 mil pesos.

Autoridades han encontrado que la red, de mil 500 miembros, gana hasta 100 millones de pesos a la semana.

PRIMERA I PÁGINA 20



### **HACEN VAQUITA PARA PAGARLE A TRADUCTORA**

Patricia Santín fue recortada en la actual Legislatura, pero ayer regresó al pleno para traducir la sesión al lenguaje de señas.

**PRIMERA** | PÁGINA 21

### **EXCELSIOR** (\*)pinion Pascal Beltrán del Río Francisco Garfias Jorge Fernández Menéndez Leo Zuckermann Carlos Elizondo Mayer-Serra

